

Asopalma paga con anticipación su primer crédito asociativo

Los 126 pequeños productores que integran la Asociación de Palmicultores del Distrito de Riego de María La Baja, Asopalma, pagaron antes del tiempo previsto el préstamo por \$2.500 millones de pesos.

■ Señora gerente, hoy cinco de diciembre, los palmicultores de Asopalma le pagamos \$414.318.298, nuestra última cuota del crédito que nos otorgó en el 2000. Gracias por creer en nosotros y apoyarnos en esos inicios, pero el sueño apenas comienza...", dijo Héctor Flórez González, Presidente de Asopalma.

El viernes 5 de diciembre a las 10:00 de la mañana, en Barranquilla y en presencia de Carlos Murgas Guerrero, Presidente de Hacienda Las Flores, y de Ángela Crespo de Gasparoni, Gerente de la Regional Banco Agrario de Colombia, Héctor Flórez González canceló, de manera anticipada, el Primer Crédito Asociativo de palma de aceite que se otorgó en Colombia, el cual fue por un monto total, con capital e intereses, de dos mil quinientos millones de pesos (\$2.500.000.000), en moneda corriente.

En el año 2000 se conformó Asopalma, la primera Asociación de Palmicultores del Distrito de Riego de María La Baja, conformada por 126 pequeños productores, quienes de forma individual no eran sujetos de crédito, por tanto, Hacienda Las Flores avaló el crédito con la firma codeudora de Carlos Murgas Guerrero y su esposa María Victoria; mientras tanto, los pequeños productores vendieron sus semovientes para el sostenimiento de sus siembras. El 28 de diciembre, día de Los Inocentes, el Banco Agrario aprobó y desembolsó el crédito por la suma de \$1.437 millones de pesos.

Esta zona hace casi 9 años se encontraba deprimida, empobrecida por la presencia de los grupos al margen de la ley, los pequeños productores no tenían acceso al crédito del sector financiero, existía incredulidad y desconfianza de los campesinos por el fracaso de

otros modelos agrícolas que habían implementado, pero, a su vez, contaban con un microclima maravilloso para el cultivo; los agricultores se caracterizaban, como hoy en día, por su laboriosidad y gran experiencia agrícola, fortalezas que fueron muy bien aprovechadas en la región, así como la experiencia del integrador Promotora Hacienda Las Flores.

Desde sus inicios, el proyecto fue concebido por Promotora Hacienda Las Flores con el alcance agroindustrial del que goza en la actualidad. Todos los productores de María La Baja son socios del 49% de la planta extractora ubicada en la zona, integrando de esta manera la cadena productiva de la palma de aceite.

En Fedepalma hacemos extensiva una felicitación a todos los miembros de Asopalma y a la Promotora Hacienda Las Flores, por haber logrado hacer realidad los sueños de toda una comunidad. Como dice nuestro Presidente Ejecutivo, Jens Mesa Dishington: "Estar bien organizado y bien acompañado, paga bien" ☸



La gerente regional del Banco Agrario en Barranquilla, Ángela Crespo de Gasparoni, muestra una copia del cheque por \$414.318.298 con el que Asopalma pagó la última cuota del crédito pendiente. La acompañan, Carlos Murgas Guerrero, Presidente de Hacienda Las Flores, y Héctor Flórez González, Presidente de Asopalma.